
11月29日晚，中国福利彩票
双色球游戏进行第2020120期开
奖，烟台37061103号福彩站一位幸
运彩友喜中双色球一等奖1注，
奖金5529239元，又因为正值双色
球12亿大派奖，还获得625000元的
派奖奖金，奖金合计615万余元！
12月8日一早，大奖得主于先生
(化姓)身穿“吉祥牛”玩偶服在烟
台福彩中心领取了幸运大奖。

福彩站一个电话
兴奋得一宿没睡

在烟台市福彩中心会议室，
于先生讲述了自己的中奖经历。

“开奖当晚我都准备要睡觉了，
忽然接到了彩站销售员的电话，
说我中奖了，还中了一等奖，开
始以为在跟我开玩笑，经过反复
确认后我才相信确实是自己中
了大奖，挂了电话后激动得一晚
没睡。”于先生说。

据了解，烟台37061103号福
彩站是当地有名的大奖“福地”。
2017年中出过七乐彩一等奖，奖
金94万元；2018年中出双色球二
等奖，奖金20万元；如今又中出
双色球一等奖615万元，可谓“捷
报”频传。

与福彩相伴十六年
揽超值大奖

于先生介绍，他是一位有着

16年购彩经历的老彩友。“从购
买彩票开始，我就一直守了10组
号码，不知不觉已经16年了。没想
到这次会被大奖‘砸中’，加上双
色球的派奖奖金，一共获得615万
元，真是超级幸运！”于先生说。

于先生说，他并不是第一次
中得大奖，几年前就中过双色球
二等奖，奖金10余万元，他告诉工
作人员，上次中奖也是守号得来
的大奖。“之前我身边的朋友买刮
刮乐中了30万，当时我还在想什
么时候我也能中个大奖，万万没
想到幸运再次降临，让我抱得大
奖，别提有多激动了！”于先生高
兴地分享着自己的中奖经历。

放平心态
坚持理性购彩

中奖后，于先生第一时间
把消息告诉了家人，可他们怎
么也不相信。“直到今天陪我来
领奖，他们才信了我中大奖这
个事实，大家都很激动，相反，
我现在冷静了很多。”于先生
说，“对于奖金的使用，我们打
算先买套房子，改善下目前的
生活水平，剩余奖金暂时不做
规划。”

作为一名有着十六年购彩
经历的老彩友，于先生建议广
大彩友一定要放平心态。“买彩
票这件事看你如何去看待，中
不中奖不重要，不中奖相当于
做了公益，是一件好事，中奖了
算是一种回报，改善全家人的
生活。”于先生表示，日后他还
会购买福利彩票，也还会继续
守号。 (汪璐)

“牛气”彩友与福彩相伴16年

中得双色球615万元大奖

老乡要致富，发展产业是关
键。近年来，威海市一大批公益
组织项目落地，在乡村产业振
兴、农民增收致富等方面取得了
显著成绩，这其中，福彩公益金
发挥了重要作用。2020年，福彩
公益金资助的威海市华益社工
服务中心“靠山吃山、产业致富”
乡村振兴项目来到羊亭镇大北
山村，帮助该村产业发展，促进
村民致富。

12月8日，一场别开生面的草
编织品技术普及活动在大北山
村综合文化服务中心活动室举
办，老师现场向村民介绍玉米皮
加工及编织技巧。一片片以前只
能用来烧火做饭的玉米皮，经过
一双双巧手编织造型，就变成了
一件件环保精美的手工艺品，这
让来到现场学习的村民兴趣十
足。“最主要的是做这个时间灵
活，而且没有成本，家家户户都有
玉米皮，只要肯干就能挣钱，这样
的形式很适合我们。”现场学习技
术的村民充满信心和热情。

这样的编织培训活动今年
已经举办了2次，累计有50多名村
民参与，而参与村民主要是本村
妇女以及贫困人群等，有效利用
了农村闲置劳动力，也通过产业
为他们开辟了增收致富的路子。

除了玉米皮编织，威海市华
益社工服务中心的“靠山吃山、产

业致富”乡村振兴项目还包括了
外来交流、树枝笔制作、农副产品
销售等多种形式，村民掌握着越
来越多的致富技能。

“乡村产业振兴是一个长久
命题，需要社会一起参与！”华益
社工服务中心主任杨洪政表示。
今年8月份举办的2020年威海市
民政局“党旗飘扬·爱满滨城”社
会组织公益实践项目评审会上，

“靠山吃山、产业致富”乡村振兴
项目通过评审，获得了4万元福
彩公益金资助。

“这笔资金对我们来说是雪
中送炭。”杨洪政说，“也为该项
目提供了更多的可能性。”利用
这笔资金，杨洪政采购了一批草
编织作的趁手工具；也雇上大巴
车，带领村民外出学习长见识；
还主动向外对接，为村民搭建农
副产品销售平台。“原计划今年
售卖地瓜500斤，结果目前已经
售卖了1560斤！”杨洪政脸上满
是喜悦！

产业项目的发展就是脱贫
攻坚的源头活水。一张张玉米
皮，一根根树枝笔，都是大北山
村村民因地制宜，播下的勤劳致
富的种子，得益于福彩公益金的
资助，也得益于社会组织的付
出，这些种子最终都会生根发
芽、开花结果，打开一条村民增
收的致富路！ (于明)

玉米皮编出致富花

福彩公益金力助力山村产业致富
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确诊者隐私如何被泄露，成都警方应追查

疫情防控不能没有必要的个人信息采集，但是做好信息采集工作的前提是做好个人隐私保护。守护好每一个人的隐私
和健康，是同样重要的。随意泄露个人隐私，既伤害了当事人，也撕开了疫情防控的口子。

□齐鲁晚报·齐鲁壹点
评论员 沙元森

近日，成都新增几例新冠肺
炎确诊病例，患者赵某某的活动
行踪引起舆论关注。根据成都通
报的疫情信息，患者赵某某在确
诊之前“行踪比较复杂”，曾出入
当地4家酒吧及其他地点。

患者确诊之前较大范围的活
动轨迹，确实增加了调查追踪的难
度，但是各地在疫情防控阻击战中
已经总结出科学精准防控的经验，
完全有能力及时有效地应对零星
疫情反弹。事实也是如此，在赵某
某确诊之后，当地迅速启动应急预
案，连夜组织500余名精干力量进
行调查和核酸检测，根据赵某某活
动轨迹，短时间内就追踪到密切接
触者91人，次级接触者130人，一般

接触者838名，全部落实了各级管
控措施。

官方的信息公开和权威发布
都做到了及时全面，理应消除由疫
情引发的恐慌和猜测。但是，一些
网民在社交平台上大肆传播患者
个人身份信息，并对患者进行各
种谩骂和羞辱，使患者成为“热
搜”人物。肆无忌惮的网络暴力
不仅对患者造成了极大伤害，还
让一些无关人员“躺枪”。12月9
日，赵某某在自媒体上进行“道
歉”和解释。其实，应该为此感到不
安的不是赵某某，而是那些网络暴
力的实施者和推动者。

诚如赵某某所言，她也只是
不小心感染了新冠肺炎，也是一
个受害者。赵某某在确诊后的第
一时间配合防疫部门做了流调
工作，如实上报行踪，以免疫情

扩散。作为一个患者，她履行了
自己的法律责任，应该得到肯定
和赞扬。但是，一些人无视疫情
防控的复杂性，把一个年轻人正
常的工作、社交和生活场景贴上
了污名化的标签，把患者的确诊
视为咎由自取，把患者的活动视
为恶意传播，恶毒的网络暴力令
人不寒而栗。

如果患者的如实申报换来的
是网络暴力，那么各地目前卓有成
效的疫情防控体系将会遭遇严峻
考验。患者赵某某在“道歉”中表达
了自己的不解，“我不清楚是谁暴
露了我的个人信息。”要平息这场
网络暴力，确实需要查清始作俑
者。12月9日，成都警方发布通报，
散布泄露赵某某个人隐私的王某
因违反《中华人民共和国治安管理
处罚法》相关规定，已被予以行政

处罚。这是对网络暴力的有力回
击，但是仅止于此还不能回应受
害者的疑问。王某如何获得赵某
某身份信息和活动轨迹，以至于
在官方通报之前就散布了患者
的活动轨迹，这个问题目前并没
有得到清晰的答复。

12月9日上午，四川省委书记
彭清华在成都市调研指导疫情
防控工作时指出，“注意保护患
者隐私，做好群众心理疏导，坚
决制止网络暴力，营造良好的疫
情防控氛围。”这个意见有很强
的针对性，需要成都市在具体
工作中落实。赵某某遭遇网络
暴力的事件也应该引起各地相
关部门的高度重视。疫情防控
不能没有必要的个人信息采
集，但是做好信息采集工作的
前提是做好个人隐私保护。守

护好每一个人的隐私和健康，是
同样重要的。随意泄露个人隐
私，既伤害了当事人，也撕开了
疫情防控的口子。类似事件在各
地已经不止一次发生，之前一些
案例或许被视为非常时期的非
常问题，没有得到应有重视和妥
善处置。疫情防控进入常态化之
后，零星疫情反弹难以避免，将
来应该还会有不少人需要像赵
某某这样配合流调工作，填报个
人信息，因此保护个人隐私应该
成为今后疫情防控工作的重要
内容。

有鉴于此，成都警方应该继续
追查涉案的王某究竟从何处获得
了患者个人隐私。唯有查清这个问
题的源头，才能回应社会关切，强
化警示震慑，让此案成为标杆案
件，避免类似事件再次发生。

对“头发不够黑”队员亮“红牌”，有失宽容
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□伍里川

近日有消息称，福建省大学
生女足联赛中，福州大学女足因
染发球员不允许出场比赛，凑不
齐7名参赛球员而被判负。这一
结果，已经成为足球领域一个有
些特别的“判例”。显然，以“头发
不够黑”作为投诉理由，违背了

体育赛事的规律，说不过去。
如此计较发色有其特殊背

景。必须强调的是，由于赛前已
明确规定：球员不得烫发、染发
以及文身，只要违规必受处理，
而凑不齐最低出场人数亦将不
能比赛也是常识，无须多论。争
议在于，赛前组委会曾对参赛球
员头发进行检查，并确认球员可
以进行比赛。但此后风波又起，
原系集美大学队提出“福州大学
队其中一名场上队员头发不够
黑”，裁判组核实后勒令球员出

场，最终导致令人惊诧的结果。
指责某球员“头发不够黑”

显得有点无厘头。无论足球比赛
还是其他比赛，头发黑否，均不
成为影响比赛的因素。两队在球
场上拼搏，最重要的是赛出技
术、赛出作风、赛出公平，而不是
赛出发色。如果要以发色论长
短、论是非，那么世界足坛很多
场比赛都该无效。

投诉者之所以依然拿“头发
不够黑”说事，还是利益考量的
结果。然而，眼前的“不战而屈人

之兵”，已经离纯正的体育精神
有点远了。

本来，在把福州大学队这名
球员“揪出”之前，两支参赛队已
经有部分球员被叫停比赛资格，
并紧急向附近发廊购买黑色染
发膏应急。这从侧面说明，紧急
改变“染发状态”至少是获得组
织方默认的。禁令出台的核心意
义是教育引导大学生队员建立
适宜的审美观，吸取教训，而不
必一棒子打死。什么时候改正，
什么时候就能得到认可，体现的

是规则和教育理念的善意。
有例可证的是，中超比赛曾

对球员文身作出禁令。但在球员
将文身图案遮掩之后，是可以参
赛的。中国足协在就文身风气进
行治理的同时，给予违规者以一定
程度的包容，这是实事求是的表
现，也值得大学生足球比赛的主办
方、管理者借鉴。显然，文身一时难
以“清洗”，染发一时难以恢复，应
客观看待，适度灵活处置。
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